

**DN 1150 Semaine du 12 au 18 décembre 2011**

tk-11851@free.splio.com namens Sarie Abdeslam [abdeslam.sarie@telenet.be]

Verzonden: zondag 18 december 2011 8:35

Aan: Veerle Solia

**Revue de presse hebdomadaire****DN n° 1150 : Semaine du 12 au 18 décembre 2011**[Maroc](#)    [Belgique](#)    [Europe](#)    [Agenda](#)**Articles de la semaine****Editorial :**

Le bassin méditerranéen et le Maghreb

Les MRE, le PAM et la fable de « l'Arroseur arrosé »

**Maroc :**

Les MRE en chiffres

Les femmes marocaines vivent plus que les hommes

Qatar : le forum des civilisations de l'ONU à Doha

Premier congrès des compétences médicales

Compétences marocaines

Centre Euro-Méditerranéen de Migration et Développement

**Belgique :**

Expert-comptable condamné

Coups, menaces et purge à Al Jazeera – Bruxelles

Une maison de repos islamique à Bruxelles

Blancs et Noirs unis contre le directeur du MRAX

La Belgique accompagne les réformes engagées au Maroc

Nouveau sit-in des profs marocains en Belgique

**Europe :**

Le crachat et le rêve français

« Exister aussi en tant que mort »

Le Qatar lance un fonds pour financer des projets économiques dans les banlieues

Le Centre Euro-méditerranéen de Migration et Développement (EMCEMO)

Cours Réussir votre projet de M&amp;D

Adoption du "permis unique" dans l'UE pour les travailleurs migrants

Les clarétés d'Antoine Sfeir

France : Indicateurs clés

Les pratiques discriminatoires de la police envers les minorités ethniques

Libération de Salah Hamouri : ENFIN !

**Agenda & Archives****Tribune libre****Le bassin méditerranéen et le Maghreb**

Par Chatar Saïd

Le bassin méditerranéen où les trois religions monothéistes, ainsi que les civilisations européennes, africaines et arabo

musulmanes se rencontrent, devrait être un espace d'entente, de paix, de dialogue et de coopération entre les peuples de cette région.

### **Le Maghreb porte africaine et orientale pour l'Europe**

Le Maghreb qui constitue la pierre angulaire du bassin méditerranéen doit occuper une place de choix sur la liste des pays partenaires de la coopération internationale. Il a au nord une côte méditerranéenne qu'il partage avec l'Europe et qui s'étale sur environ cinq mille kilomètres (5000km), à l'ouest une côte atlantique de plus de 3700km, des frontières communes avec le moyen orient à l'Est et avec tous les pays du Sahel au Sud. C'est à juste titre que l'espace maghrébin est incontournable dans le processus de négociation de coopération et d'échanges globaux par rapport à tous les problèmes qui se posent à l'heure actuelle au niveau du bassin méditerranéen, non seulement entre l'Europe et l'Afrique, mais aussi entre l'Orient arabo musulman et l'Occident (conflit Israélo-palestinien entre autres).

Le Maghreb qui est de toute évidence un maillon important entre l'Orient, l'Occident et l'Afrique est appelé à devenir de plus en plus une porte d'entrée africaine et moyen orientale pour l'Europe.

Lire la suite de l'article : <http://akhbardounia.wordpress.com/2011/12/17/le-bassin-mediterraneen-et-le-maghreb/>

Lire les autres articles de M. Chatar Saïd : <http://akhbardounia.wordpress.com/category/chatar-said/>

---

### **Les MRE, le PAM et la fable de « l'Arroseur arrosé ».**

Auteur : Mohammed MRAIZIKA

(Chercheur en Sciences Sociales et en Ingénierie Culturelle)

Une agitation peu coutumière et perceptible à l'œil nu, secoue depuis le 25 novembre, les paddocks des formations politiques en particulier de celles qui ont choisi de participer au côté du PJD au futur gouvernement. Ce ne sont pas, semble-t-il, les considérations idéologiques ou programmatiques qui suscitent cette agitation, mais bien des questions utilitaristes et nombrilistes qui se résument au nombre et à la nature des strapontins à obtenir. Certes, des mots et slogans dithyrambiques, tels que « la Nation », le peuple et l'intérêt supérieur du pays sont clamés pour justifier les décisions, mais passons, à chaque jour suffit sa peine et à chaque époque ses partis et ses hommes.

### **« Tel est pris qui croyait prendre » : le cas du PAM**

Les élections du 25 novembre ont cela de merveilleux et de particulier : elles contiennent messages et des enseignements significatifs et livrent même une morale politique et éthique. Dans un pays comme le notre où la maxime, l'adage, l'anecdote, le proverbe constituent une source d'inspiration et une soupape salutaire, il n'est pas abusif de recourir à un genre littéraire, la fable, pour rendre compte du climat qui domaine aujourd'hui la scène politique.

### **Deux fables « l'Arroseur arrosé » et le « Rat et l'huitre » se prêtent parfaitement à la démonstration.**

Lire la suite : <http://akhbardounia.wordpress.com/2011/12/17/les-mre-le-pam-et-la-fable-de-larroseur-arrose/>

Lire les autres articles de M. Md Mraizika : <http://akhbardounia.wordpress.com/category/mohammed-mraizika/>

---

## **Maroc**

[\*\*Top\*\*](#)

### **Les MRE en chiffres**

#### **Statistiques des MRE par pays d'accueil etc ...**

<http://www.marocainsdumonde.gov.ma/media/43064/mre%20en%20chiffres.pdf>

---

## Les femmes marocaines vivent plus que les hommes

**VIEILLISSEMENT. Les Marocains vivent plus longtemps qu'avant. Mais, l'espérance de vie à la naissance diffère pour les deux sexes.**



Les Marocains vivent moins longtemps que leurs voisins algériens et tunisiens. Selon un rapport de la Banque africaine de Développement sur l'Espérance de vie des Africains, paru le 24 novembre 2011, les hommes algériens vivent jusqu'à 72,7 ans contre 74,2 pour les Tunisiens; alors que l'espérance de vie chez les Marocains s'establit à 71,6 ans en 2010. En 1980, elle était de 64,1 ans. En trente ans, elle a progressé de 7,5 ans. Une progression due essentiellement à l'amélioration de l'accès aux soins médicaux, le changement des habitudes de consommation avec l'introduction d'une alimentation riche et variée et l'élévation du niveau de vie.

Mais, ceci dit, au Maroc, les femmes vivent plus longtemps que les hommes puisque leur espérance de vie à la naissance est de 73,9 ans. Une particularité qui concerne la population mondiale. Cette longévité s'explique par des différences de comportements entre les deux sexes. Les hommes mettent leur vie plus en danger. Ils fument trois fois plus que les femmes, boivent régulièrement de l'alcool, exercent des métiers plus contraignants et plus périlleux et rechignent à prendre soin d'eux.

Biologiquement, il a été aussi prouvé que les hormones sexuelles peuvent également exercer une influence sur la santé masculine. Au milieu de la cinquantaine, la baisse du niveau de testostérone ferait augmenter le mauvais cholestérol au détriment du bon, ce qui rend l'homme plus vulnérable aux maladies cardiovasculaires et à la crise cardiaque. L'homme est ainsi plus victime de maladies mortelles comme les cardiopathies tandis que la femme est plus sujette aux maladies chroniques comme l'arthrite, l'ostéoporose et les maladies auto-immunes. Elle vit, donc, avec ses affections sans en mourir.

**Baisse de la fécondité** Le taux de fécondité a fortement baissé en passant de 5,65 enfants par femme en 1980 à 2,31 en 2010. A noter que ce taux est comparable à celui de l'Algérie (2,32 enfants par femme). Malgré ce progrès, les Marocaines continuent de mettre au monde plus d'enfants que les Tunisiennes, pour qui le taux de fécondité n'est que de 1,83 enfant par femme. Selon une étude sur la fécondité, menée par Abdeljaouad Ezzrari, intitulée "Les déterminants de la demande d'enfants au Maroc", cette baisse de la fécondité est une conséquence de l'émancipation de la femme qui fait des études plus poussées et se marie de plus en plus tard.

Le coût élevé de la vie n'est pas en reste. D'ici 2030, le Maroc atteindra 5,8 millions de personnes âgées de plus de 65 ans, ce qui représente 15,4% de la population, contre 8,1% actuellement. Un vieillissement rapide qui exige une mise en place d'une politique globale pour la prise en charge du troisième âge. Ce qui n'est pas évident

Par Loubna Bernichi  
Source : Maroc Hebdo

## Qatar : le forum des civilisations de l'ONU à Doha



Le Forum de l'alliance des civilisations a rassemblé plus de 2500 leaders politiques et du monde de la société civile au Qatar depuis le 11 décembre. Une rencontre cruciale alors que les pays arabes connaissent de grands changements.

Pendant que l'Amérique écoute les stupidités d'un candidat inculte sur le peuple palestinien, la capitale de l'Etat de Qatar accueille en ce moment les grands du monde pour discuter dialogue des cultures.

Lire la suite : <http://france-moyenoriente.com/spip.php?article6823>

## Premier congrès des compétences médicales : Hommage aux Marocains du monde



La question de l'émigration, qui a pris un relief inquiétant dans un contexte de montée de l'extrême droite, est inscrite dans tous les agendas des responsables politiques en Europe, où vit la majorité de nos émigrés. Dans cette vaste problématique, figure l'émigration ou plutôt

l'exode des cerveaux qui a un coût énorme pour les pays en voie de développement. Au moment où la mondialisation accélère le mouvement migratoire des compétences scientifiques, dont le Maroc a plus que jamais besoin pour se construire, la question de la captation de la matière grise sous toutes ses formes est posée...

Suite : [http://www.ccme.org.ma/fr/images/stories/Le\\_Matin\\_du\\_12\\_dec.pdf](http://www.ccme.org.ma/fr/images/stories/Le_Matin_du_12_dec.pdf)

---

### Compétences marocaines



Une grande enquête sur la migration des compétences marocaines est lancée par l'ETF, une agence de l'Union Européenne. Elle s'inscrit dans le cadre du «Partenariat pour la mobilité» que veut établir l'UE avec le Maroc.

KUADIJA SKALLI

La Fondation Europeenne pour la formation (ETF), une des agences de l'Union Europeenne, lance une enquête de grande envergure au Maroc au sujet de la migration des compétences. C'est l'association marocaine d'étude et de recherche sur les migrations (AMERM) qui a été choisie pour mener cette étude sur le terrain.

«L'enquête sera menée dans toutes les régions du Maroc. Elle concerne un échantillon de 4 000 personnes. Nous sommes en train de préparer le terrain pour le lancement de l'enquête. L'association AMERM dispose d'antennes dans plusieurs villes. Celles d'Oujda, Marrakech, Agadir, Rabat, Meknès et Ouarzazate participeront à cette vaste opération», indique Mohamed Khachani, Secrétaire général de l'AMERM.

Lire la suite : [http://www.ccme.org.ma/fr/images/stories/Le\\_Soir\\_du\\_14\\_dec.pdf](http://www.ccme.org.ma/fr/images/stories/Le_Soir_du_14_dec.pdf)

---

### COMMUNIQUÉ DE PRESSE

**Centre Euro-Méditerranéen de Migration et Développement**

Amsterdam, le 14 décembre 2011

### EMCEMO INTERPELLE LE CHEF DU GOUVERNEMENT BENKIRANE ET LES RESPONSABLES DES PARTIS DE LA MAJORITE PARLEMENTAIRE (PJD, ISTIQLAL, MOUVEMENT POPULAIRE, PPS)



Dans le cadre de son action de lobbying et de défense des droits et des intérêts multiformes de la communauté marocaine à l'étranger, le Centre Euro-méditerranéen Migration et Développement (EMCEMO) basé à Amsterdam, a envoyé des correspondances à Mr Benkirane, Chef du gouvernement pressenti et aux responsables des partis de la coalition gouvernementale (PJD, Mr Abbas El Fassi pour l'Istiqlal, Mr Mohand Laenser pour le Mouvement Populaire, Mr Nabil Ben Abdallah pour le Parti du Progrès du Socialisme).

Dans ces correspondances et dans la perspective de la formation du prochain gouvernement Benkirane et de l'élaboration de son programme, EMCEMO a donné son point de vue lié au dossier de la communauté marocaine à l'étranger, en formulant les 3 propositions suivantes :

1- Le dossier des 5 millions de citoyens marocains à l'étranger étant transversal, il nous paraît hautement souhaitable de maintenir et de renforcer le ministère chargé de la communauté marocaine à l'étranger. Le garder comme ministère délégué auprès du Chef du gouvernement et non pas comme secrétariat d'Etat délégué auprès du ministère des Affaires étrangères.

2- On souhaiterait que dans le cadre du programme gouvernemental à présenter au Parlement, l'engagement soit pris de transposer dans la réalité, à partir de 2012, les articles 16, 17, 18, 30 et 163 de la nouvelle constitution concernant les citoyens marocains à l'étranger.

3- Dans le cadre de la démarche participative, organiser par la Primature, en partenariat avec le tissu associatif des

Marocains résidant à l'étranger un Débat national sur la communauté marocaine à l'étranger et la transposition de la constitution. Outre le tissu associatif des citoyens marocains à l'étranger, participeront à cet débat national les ministères concernés, les institutions publiques chargés des MRE, les groupes parlementaires des deux chambres, les partis politiques et syndicats, y compris ceux non représentés au Parlement, la société civile de l'intérieur du Maroc, les chercheurs marocains en matière de migration. Le but de ce dialogue responsable et serein est de faire mûrir la réflexion pour donner vie aux dispositions avancées de la constitution du 1er juillet 2011 et contribuer à l'élaboration d'une stratégie nationale globale et intégrée dans le domaine migratoire.

Pour EMCEMO : Abdou Menebhi, Président de EMCEMO

EMCEMO (Euro-Mediterraan Centrum Migratie & Ontwikkeling)

Adresse: 3e Weteringdwarsstraat 24, 1017 TC Amsterdam - Postbus 59676 1040 LD Amsterdam.

T: 0031(0)20 - 428 88 25 - 0031(0)20 - 428 88 25 - F: 0031(0)20 – 463 62 22 - E: [emcemo1@gmail.com](mailto:emcemo1@gmail.com)

## **Belgique**

**Top**

### **Expert-comptable condamné**

Il est l'organisateur à Bruxelles du Salon de l'immobilier marocain



MALVERSATIONS BRUXELLES Le tribunal correctionnel de Bruxelles a condamné, pour malversations, C., 44 ans, de Koekelberg, à une peine d'un an d'emprisonnement.

Cet expert-comptable et conseiller fiscal était jugé – ainsi que trois prévenus, dont un commerçant belgo-turc de Molenbeek, O. – pour des faits de faux et usages de faux s'étant étalés sur plusieurs années. O. a écopé de 37 mois d'emprisonnement et d'une interdiction d'activité commerciale comme dirigeant.

Fondateur et président du Salon de l'immobilier marocain qui se tient chaque année à Bruxelles, C. devient, dans les années 2000, le président de la Chambre de commerce belgo-marocaine.

La 52e chambre correctionnelle a accordé le sursis à C. qui écope aussi comme expert-comptable d'une interdiction de pratiquer cette activité. S'agissant de O., la peine d'emprisonnement est ferme.

O. et C. avaient la possibilité et certainement l'intention d'interjeter appel, indique Me Philippe Lardinois, qui défend O.

L'enquête est partie de soupçons d'anomalies relevées par le curateur après la faillite entre 2003 et 2007 de sociétés gérées par O., notamment lors de la publication par le Moniteur des actes officiels de ces sociétés.

Selon le parquet qui mène les poursuites, des infractions à caractère fiscal, de TVA notamment, ont aussi été commises, et des actifs détournés dans les stocks des sociétés faillies, détournements de plus de 140.000 euros de stock et d'au moins deux véhicules de marque Mercedes, une camionnette et une C200 CDI.

O. et C. étaient poursuivis comme auteur ou complice.

Le parquet de Bruxelles constate aussi la présence d'hommes de paille placés comme gérants à la tête de sociétés.

Le parquet relève enfin des irrégularités à répétition dans la tenue des documents obligatoires de sociétés, registre et comptabilité.

Pour sa 5e édition sur le site des expositions de Tour et Taxis fin mars à Bruxelles, le très couru Smablx – ou Salon de l'immobilier marocain, lancé dans les années 2000 par C. et soutenu par la Chambre de commerce dont il est le président – a dû franchir le cap des 50.000 visiteurs.

Gilbert Dupont - Source : DH

## **Coups, menaces et purge à Al Jazeera - Bruxelles**

**Investig'Action - [www.michelcollon.info](http://www.michelcollon.info)**



Un responsable d'Al Jazeera en poste à Bruxelles a tabassé, licencié et menacé un reporter qui a voulu déjouer une manipulation médiatique fabriquée par Al Jazeera à propos de la Syrie.

La victime (dont nous tairons pour l'instant le nom pour des raisons de sécurité) a subi ces mauvais traitements dans les locaux de la rédaction bruxelloise de la chaîne qatarie sous les yeux d'une secrétaire de l'agence d'information. La victime a également subi des menaces et des pressions pour ne pas ébruiter l'affaire.

Cet événement grave confirme ce que nous disions à propos d'Al Jazeera : depuis le début du "printemps arabe", la chaîne panislamiste est devenue l'instrument de propagande antisyrien contrôlé par cette dictature monarchique, théocratique, esclavagiste, pro-occidentale et complice d'Israël qu'est l'émirat du Qatar.

On se rappellera qu'en avril dernier, Ghassan Ben Jeddo avait démissionné de la chaîne en raison des mensonges qu'elle diffusait notamment à propos de la Syrie. Par ailleurs, en septembre dernier, le très controversé directeur général de la chaîne, M. Wadah Khanfar, a été remplacé par l'émir du Qatar en personne, cheikh Hamad Ben Jassef Al-Thani, tandis que le cheikh Youssef Al Qaradawi connu pour son intégrisme en est devenu le mentor.

Ces remaniements semblent liés à la nouvelle ligne rédactionnelle d'Al Jazeera désormais alignée sur la politique étrangère américaine dans la région. La chaîne qatarie, avec son armée de propagandistes, et l'Etat qatari, avec ses 5.000 commandos, ont activement participé à la destruction de la Libye souveraine. A présent, c'est la Syrie qui est dans leur ligne de mire.

Tout ceci confirme les soupçons exprimés dès le départ par notre Collectif Investig'Action ([www.michelcollon.info](http://www.michelcollon.info)) : les événements de Syrie subissent une mise en scène manipulatrice, bien démontrée par Bahar Kimyongür dans son livre "Syriana, la conquête continue" qui vient de paraître aux éditions Investig'action et Couleur Livres. Notre position sur la Syrie a été peu comprise dans un premier temps. Mais les événements démontrent de plus en plus l'ampleur des médiomensonges fabriqués contre ce pays. Il est donc de la responsabilité de chacun de vérifier ces médiemensonges qui risquent d'avoir des conséquences très graves sur le terrain.

Pour commander le livre Syriana de Bahar Kimyongür, préface de Michel Collon, 9 euros, 192 pages, format poche qui vous sera expédié immédiatement :  
[http://www.michelcollon.info/spip.php?page=produit&ref=SYR&id\\_rubrique\\_thelia=1](http://www.michelcollon.info/spip.php?page=produit&ref=SYR&id_rubrique_thelia=1)

---

## Une maison de repos islamique à Bruxelles

13 Décembre 2011 08h04



Un théologien musulman, Abdelkader Dahmichi, va ouvrir la première maison de repos qui respectera les préceptes de l'islam. Cet home, ouvert à tous et financé sur fond privé, pourrait être inauguré dès 2014, peut-être à Molenbeek, révèle mardi La Capitale.

M. Dahmichi s'inquiète de la situation des personnes âgées de confession musulmane. "Il n'existe pour l'instant aucun endroit spécifique pour accueillir ces personnes dans leur différence, où elles peuvent pratiquer leur culte décemment", explique le professeur Dahmichi, qui travaille au Centre islamique de Belgique.

"Ce projet n'est pas un appel à mettre nos aînés en maison de retraite. Il doit répondre à des situations extraordinaires, notamment quand des enfants ne peuvent plus assurer le suivi médical de leurs parents."

Source : RTL.be

---

## Blancs et Noirs unis contre le directeur du MRAX

**Radouane Bouhlal preste ses congés malades au Maroc**  
**Un article de Mehmet Koksal**



Le conflit social entre les travailleurs et la direction s'aggrave de plus en plus au Mouvement contre le racisme, l'antisémitisme et la xénophobie (MRAX) où un comité de soutien à Mireille Tsheusi Robert (administratrice au MRAX) a même vu le jour pour dénoncer le clientélisme,

l'instrumentalisation des Africains, les menaces envers les travailleurs, le noyautage politique pratiqué par les dirigeants de l'association antiraciste. Blancs ou Noirs, l'ensemble des critiques semble se cristalliser de plus en plus autour de la personnalité du directeur (ex-président) Radouane Bouhlal.

Dénoncés et critiqués jusqu'ici par ceux qu'il qualifiait péjorativement de « Blancs », le directeur est aujourd'hui confronté à d'intenses critiques émanant des militants antiracistes « noirs » de Belgique. Blancs ou Noirs, les charges retenues contre le directeur restent pourtant les mêmes. Ainsi Yves Lodonou, Président du CSM (Comité de Soutien à Mireille), dénonce des tentatives de sabotage d'une conférence de presse qui a eu lieu le 6 décembre dernier à Bruxelles. « On organise une conférence à l'attention des journalistes et qui débarque à cette réunion ? Les conseillers communaux PS de Schaerbeek Abobakr Boujhar et Ibrahim Dönmez et le député Ecolo Ahmed Mouhssin qui, sous le ton de l'intimidation, nous expliquent pourquoi il est préférable de régler nos problèmes en 'famille'. On veut dénoncer ce pouvoir absolu de Radouane Bouhlal qui s'exerce au sein d'une association financée par l'argent du contribuable, on veut dénoncer son clientélisme, ses falsifications de rapports, ses mensonges, ses menaces envers les travailleurs et son noyautage politique mais on nous 'suggère' de ne rien dire publiquement car tout peut s'arranger en 'famille'. On refuse cette approche qui a déjà été testée par d'autres sans succès comme on refuse l'instrumentalisation des populations africaines au sein du MRAX ».

Lire la suite de l'article : <http://parlemento.com/2011/12/12/blancs-et-noirs-unis-contre-le-directeur-du-mrax/>

---

### **Coopération**

#### **La Belgique accompagne les réformes engagées au Maroc**

#### **Réunion du comité élargi des partenaires de la coopération au développement entre le Maroc et la Belgique.**

 La Belgique vise à accompagner la dynamique de réformes de modernisation engagées dans tous les domaines au Maroc, a affirmé mercredi à Rabat l'Ambassadeur de Belgique au Maroc, Jean-Luc Bodson. «La Belgique vise à accompagner la dynamique de réformes de modernisation de votre pays dans tous les domaines et tous les secteurs de la société», a assuré M. Bodson lors de la réunion du comité élargi des partenaires de la coopération au développement entre le Maroc et la Belgique. Le comité des partenaires sont des réunions techniques annuelle pour permettre le suivi des différents projets qui seront programmés et pour se mettre en accord sur les spécifications techniques, a-t-il expliqué, soulignant que la réunion d'aujourd'hui se penchera notamment sur l'examen de la mise en œuvre d'un projet sur l'élaboration d'une filière des amandiers à l'Oriental et le projet de la Maison du Safran à Taliouine.

Lire la suite :

[http://www.lematin.ma/journal/Cooperation\\_La-Belgique-accompagne-les-reformes-engagees-au-Maroc/160083.html](http://www.lematin.ma/journal/Cooperation_La-Belgique-accompagne-les-reformes-engagees-au-Maroc/160083.html)

---

### **Nouveau sit-in des profs marocains en Belgique**

Des professeurs de langue arabe et de culture marocaine en Belgique ont une nouvelle fois observé un sit-in dans les locaux de l'ambassade du Maroc à Bruxelles...

Suite : [http://www.ccme.org.ma/fr/images/stories/Le\\_Soir\\_du\\_15\\_dec.pdf](http://www.ccme.org.ma/fr/images/stories/Le_Soir_du_15_dec.pdf)

### **Europe**

[Top](#)



#### **Le crachat et le rêve français...**

Par Amine EL KHATMI 23 ans, étudiant en droit (master 2), Français

Lettre à monsieur le ministre de l'Intérieur, de l'Outre-Mer, des Collectivités territoriales et de

## l'Immigration

Monsieur le ministre,

La sous-direction de l'accès à la nationalité française du ministère que vous dirigez vient de signifier à madame S. Boujrada, ma mère, le classement de son dossier et un refus d'attribution de nationalité. «Vous ne répondez pas aux critères», est-il écrit dans un courrier sans âme que l'on croirait tout droit sorti de l'étude d'un huissier ou d'un notaire.

Ma mère est arrivée en France en 1984. Il y a donc vingt-huit ans, monsieur le ministre, vingt-huit ans ! Arrivée de Casablanca, elle maîtrisait parfaitement le français depuis son plus jeune âge, son père ayant fait le choix de scolariser ses enfants dans des établissements français de la capitale économique marocaine.

lire la suite : <http://www.libération.fr/c/01012375069-c>

---

### « Exister aussi en tant que mort »



L'association musulmane d'Alençon et sa région est heureuse de la création d'un espace musulman, au cimetière Notre-Dame.

L'association musulmane d'Alençon et sa région revient sur la création d'un espace musulman, au cimetière Notre-Dame (O-F du 31 octobre). Un projet qu'elle appelait de ses voeux, pour éviter la saturation de l'espace existant, projet que le maire, Joaquim Pueyo, avait évoqué en octobre 2009, lors d'une rencontre officielle en mairie. Cette réalisation va droit au coeur de la communauté.

« L'islam ne demande qu'à s'intégrer selon la loi laïque. La création d'un espace musulman dans les cimetières contribue à stabiliser les populations musulmanes de France », indique David Lallemand, chargé de communication de l'association. L'espace musulman a deux particularités : les pieds des défunt doivent être tournés vers La Mecque et les cercueils sont enterrés directement dans le sol, sans caveau.

Il ajoute que « le droit au cimetière musulman est légitime parce qu'il est inadmissible d'attendre les vacances pour aller se recueillir sur les tombes des siens. Avoir les siens enterrés près de soi exprime la volonté d'une intégration réelle, donc de racines. Ainsi, s'intégrer c'est aussi exister en tant que mort. L'intégration passe avant tout par la désintégration du corps ici, en France ». Un autre espace musulman existe au cimetière de Montsort. Il compte vingt-quatre sépultures. C'est surtout depuis les quatre dernières années que la demande est importante.

Ouezst France - Lundi 12 décembre 2011

---

### Le Qatar lance un fonds pour financer des projets économiques dans les banlieues

LEMONDE.FR avec AFP | 09.12.11 | 12h19 • Mis à jour le 09.12.11 | 12h30



Le Qatar a créé un fonds d'investissement de 50 millions d'euros pour financer des projets économiques portés par des habitants des banlieues de France, a annoncé jeudi soir son ambassadeur à Paris, Mohamed Jahan Al-Kuwari, à une dizaine d'élus locaux des quartiers, tous originaires du Maghreb.

Ces élus (cinq hommes et cinq femmes) se sont rendus il y a un mois au Qatar dans l'espoir de nouer des liens économiques entre le riche émirat et les quartiers populaires, où des entrepreneurs se disent victimes de discrimination et bloqués. Ils ont été reçus par l'émir cheikh Hamad ben Khalifa Al Thani.

Lire la suite :

[http://www.lemonde.fr/societe/article/2011/12/09/le-qatar-lance-un-fonds-pour-financer-des-projets-economiques-dans-les-banlieues\\_1616009\\_3224.html#xtor=RSS-3208](http://www.lemonde.fr/societe/article/2011/12/09/le-qatar-lance-un-fonds-pour-financer-des-projets-economiques-dans-les-banlieues_1616009_3224.html#xtor=RSS-3208)

---

## COMMUNIQUE DE PRESSE

Le Centre Euro-méditerranéen de Migration et Développement (EMCEMO) et la Maison d'Édition Universitaire de l'Université d'Amsterdam (AUP) lancent le livre « Islamophobie et Discrimination aux Pays-Bas » par la Professeur Ineke van der Valk le 12 janvier 2012 à Amsterdam.

Ce Livre a été rendu possible grâce au soutien du Conseil de la Communauté Marocaine à l'Etranger

Lire la suite du communiqué : <http://www.ccme.org.ma/fr/images/stories/CommuniqueDePresse.pdf>

---

## Cours Réussir votre projet de M&D

Teacher: Aida Balamaci



Le contenu de ce cours en ligne est basé sur l'expérience unique de l'Initiative Conjointe pour la Migration et le Développement dans le soutien d'acteurs de la société civile et des autorités locales en matière de projets de M&D. Le cours a été créé non seulement en réponse aux besoins spécifiques des praticiens M & D, mais a également été élaboré sur la base des bonnes pratiques et des leçons tirées du programme. Régulièrement, vous trouverez des photos des bénéficiaires du programme ICMD qui, de par leurs expériences, ont contribué à l'élaboration de ce cours, notamment dans leur faculté à surmonter des situations difficiles. Par ce biais, l'expertise ICMD est illustrée tout au long de cette formation pour vous aider à mener à bien votre projet de M&D.

Le cours est un outil complet de gestion du cycle de projet, couvrant chaque phase, de la programmation à l'évaluation, tout en fournissant des conseils sur base des expériences des projets ICMD. Collectivement, les 6 modules de l'outil vous aideront à:

- identifier et remédier à vos problèmes locaux de M&D;
- constituer votre équipe;
- rédiger les documents clés du projet;
- initier, gérer et contrôler votre projet M&D;
- vous préparer aux audits internes et externes de votre initiative.

Vous trouverez, par ailleurs, des sources d'information externes sur lesquelles vous vous appuyer tout au long de ce cours, dans la section 'Bibliothèque'. Un examen final vous permettra de finir le cours et vous octroiera un certificat final.

Vous devez d'abord créer un compte en suivant les consignes à gauche. Pour commencer, cliquez sur le lien ci-dessus, 'Réussir votre projet M&D'.

Pour vous enregistrer au cours en ligne, vous devrez fournir certaines informations personnelles, valider votre compte en répondant à un email généré par le système, et enfin introduire la clé d'inscription.

Clef d'inscription : migration4development

Veuillez prendre note de cette clé avant de continuer.

<http://www.migration4development.org/elearning/course/view.php?id=2>

---

## Adoption du "permis unique" dans l'UE pour les travailleurs migrants



Le "permis unique" européen, qui garantira un droit au séjour et au travail aux ressortissants des pays tiers dans l'Union européenne, a été adopté mardi par le Parlement européen.

Cette nouvelle directive, qui a déjà été approuvée en des termes identiques par le Conseil européen, devra être mise en oeuvre dans les deux ans par les Etats membres.

Elle n'affecte pas le droit de chacun d'entre eux à accepter ou non l'entrée de ressortissants non communautaires sur son sol et n'institue pas non plus un permis valable sur tout le territoire de l'Union européenne.

Ce permis simplifiera en revanche les procédures administratives pour les immigrants légaux.

Il conférera à son détenteur un "socle" de droits comparables, pour l'essentiel, à ceux des travailleurs nationaux en matière de salaire, de formation, de reconnaissance des qualifications, de couverture sociale ou d'adhésion à un syndicat.

Ce dispositif constitue un nouveau volet d'une politique commune de l'immigration, après l'adoption, en 2008, de la directive "retour" sur le rapatriement des clandestins et de la "carte bleue" sur l'emploi de ressortissants étrangers qualifiés, suivies en 2009 de l'instauration d'un mécanisme de sanctions "dissuasives" contre le travail clandestin.

13/12/2011 - Source : Reuters

---

### **Les clartés d'Antoine Sfeir**



"Islamiste modéré", "charia" : des termes qui inquiètent une grande partie des internautes. Après avoir pris connaissance des commentaires des lecteurs, Antoine Sfeir, directeur des "Cahiers de l'Orient", a reçu longuement Le Point.fr pour répondre à l'ensemble de leurs interrogations.

Comment peut-on expliquer la méfiance globale des Français concernant l'islamisme politique ?

Cette méfiance est fondée sur un amalgame terrible selon lequel, pour les Français, tous les Arabes sont des musulmans et tous les musulmans sont des Arabes. Quand je suis arrivé en France [il est né à Beyrouth, au Liban], lorsqu'on me demandait "Comment ça va ?", je répondais : "Bien, grâce à Dieu." Non pas que je sois musulman, mais c'était naturel pour moi de répondre ça, c'était la coutume de le dire chez moi. Et quand j'annonçais à certains que j'étais maronite [la plus importante communauté chrétienne du Liban], on me disait : "Mais c'est une secte !" Ce qui signifie que le réel problème, c'est l'inconnu, le fait qu'en France, on ne connaisse pas du tout la culture arabe, ni le culte musulman. Il y a une véritable rupture dans la transmission du savoir. Et pourtant, nous sommes obligés, pour nous comprendre, d'apprendre à nous connaître.

Lire la suite : [http://www.lepoint.fr/debats/les-clartes-d-antoine-sfeir-14-12-2011-1407380\\_34.php](http://www.lepoint.fr/debats/les-clartes-d-antoine-sfeir-14-12-2011-1407380_34.php)

---

### **France : Indicateurs clés**

- Population 65 027 000 au 1er janvier 2011
- Croissance économique + 0,4 % au 3e trimestre 2011
- Inflation + 0,3 % en novembre 2011
- Chômage (y c. DOM) 9,7 % au 3e trimestre 2011
- Consommation des ménages + 0,0 % en octobre 2011
- Production industrielle + 0,0 % en octobre 2011
- Climat des affaires 93 en novembre 2011 (moy. 100)
- Le Smic passera à 9,22 euros brut de l'heure le 1er janvier, soit une hausse de 2,4% sur un an
- Constructions existantes : Travaux d'extension : jusqu'à 40 m<sup>2</sup> sans permis de construire à partir du 1er janvier 2012 - 13.12.2011

Un décret publié au Journal officiel du mercredi 7 décembre 2011 porte de 20 à 40 m<sup>2</sup> la surface des travaux pour laquelle le permis de construire n'est pas obligatoire.

---

## Les pratiques discriminatoires de la police envers les minorités ethniques



Quelqu'un qui n'a pas "l'air espagnol" peut se faire arrêter par la police jusqu'à quatre fois dans une même journée pour des contrôles d'identité. | © Olmo Calvo / Fronteras InvisiblesEn Espagne, les contrôles policiers sur la base de caractéristiques ethniques sont fréquents. Amnesty International publie un rapport rendant compte de cette discrimination.

Le rapport, intitulé Arrêtez le racisme, pas les gens : profilage ethnique et contrôle de l'immigration en Espagne , expose l'ampleur réelle des contrôles d'identité effectués par la police sur la base de caractéristiques ethniques et raciales et les conséquences pour les minorités ethniques.

«Quelqu'un qui n'a pas "l'air espagnol" peut se faire arrêter par la police jusqu'à quatre fois dans une même journée pour des contrôles d'identité, à n'importe quelle heure du jour ou de la nuit et dans n'importe quel lieu ou situation», a indiqué Izza Leghtas, chargée des recherches sur l'Espagne au sein d'Amnesty International.

Lire la suite :

<http://www.amnesty.ch/fr/pays/europe-asie-centrale/espagne/docs/2011/espagne-les-pratiques-discriminatoires-de-la-police-envers-les-minorites-ethniques>

---

## Libération de Salah Hamouri : ENFIN !



Le MRAP tient à exprimer sa joie à l'annonce de la libération dimanche prochain, 18 décembre du jeune franco palestinien Salah Hamouri.

Jugé par un tribunal militaire d'occupation, illégal au regard de l'ONU, et sans qu'aucune preuve n'ait été apportée quant à sa culpabilité, Salah Hamouri est incarcéré depuis le 13 mars 2005 en Israël, soit plus de 6 ans. Il sera libéré 18 jours après la date prévue par le jugement.

Cependant, le MRAP ne saurait oublier ni les 6 000 prisonniers palestiniens encore détenus en Israël, ni les arrestations récentes ciblant de très nombreux responsables aussi bien du Front Populaire pour la Libération de la Palestine (FPLP) que du Hamas.

Le MRAP appelle à poursuivre le combat pour leur libération et pour la reconnaissance de l'Etat de Palestine.

Paris, le 16 décembre 2011

---

**Agenda**  
[Top](#)

## Festival AFLAM

Pendant 5 jours, du 11 au 15 janvier 2012, le festival « AFLAM » va montrer un large éventail de films longs, courts et des documentaires du cinéma arabe.Dans le cadre du festival Aflam, le BOZAR invite le public à "Egypt on Film", une sélection des meilleures œuvres récentes touchant à l'Egypte.

Le film marocain « L'Amante du Rif » de Narjiss Najjar ouvre le festival au Cinéma Vendôme le 11 janvier 2012 à 19h et le film collectif égyptien « 18 days » clôture le festival au Bozar, le 15 janvier 2012 à 19h.

L'événement est également assorti d'une table-ronde ; modérée par Rajae Essefiani et réunissant les grandes figures du

cinéma symbolisant la nouvelle Égypte, comme : Ibrahim El Batout, Khaled El Hagar, Hesham Issawi, Wael Omar, Rania Stephan, ...

Le groupe algérien de Chaâbi, El Gusto Orchestra of Algiers, se produira dans la salle Henry Le Bœuf le samedi 14.01.2012.

Le Pianofabriek et L'Institut Européen de la Culture Arabe, les 12, 13 et 14 janvier présenteront une programmation riche et variée.

Le programme complet et toutes les infos pratiques seront, à partir du 1er janvier 2012, sur le site du festival : <http://www.aflamdusud.be>

#### Lieux du festival

BOZAR, rue Ravenstein, 23, 1000 Bruxelles : [www.bozar.be](http://www.bozar.be)

Cinéma Vendôme, chaussée de Wavre 18, 1050 Ixelles, [www.cinema-vendome.be](http://www.cinema-vendome.be)

L'Institut Européen de la Culture Arabe, 2, rue de l'Alliance, 1210 Bruxelles, [www.culture-arabe.irisnet.be](http://www.culture-arabe.irisnet.be)

Pianofabriek, rue du Fort 35, 1060 Bruxelles, [www.pianofabriek.be](http://www.pianofabriek.be)

RACHIDA CHBANI, DIRECTRICE ARTISTIQUE FESTIVAL AFLAM  
0479873626 - [rachidachbani@hotmail.com](mailto:rachidachbani@hotmail.com)

---

**AWSA-Be animera un atelier "Femmes au café" le 19/12 lors de la 9ème rencontre des chefs de projets organisée par la DRU en collaboration avec l'asbl Le Monde Selon les Femmes. Cet atelier se déroulera à partir de 14h.**

Date : le lundi 19 décembre, 08:45 – 17:00

Lieu : CNN (Gare du Nord), Salle Iris

Adresse : Rue du Progrès 80 -1030 Bruxelles

Arab Women's Solidarity Association - Belgium ASBL  
[www.awsa.be](http://www.awsa.be) - 0473.400.854 - 0881.718.815 - 363-0002517-35

---

#### Séminaire

La Ligue d'Entraide Islamique – Mosquée Al Khalil organise un séminaire en arabe et en français sur le thème « La famille en Islam » par la pr. Naïma Ben Yaïch Le 24 décembre 2011 de 12h à 18h Programme : – Lecture coranique – Séminaire en 2 parties –...

Adresse: 9 Rue Vanderstraeten - 1080 Bruxelles  
Tél : 003224101632 - 003224101632 - Fax: 003224115679  
E-mail : [info@alkhalil.be](mailto:info@alkhalil.be)  
Site web: [www.alkhalil.be/](http://www.alkhalil.be/)

---

#### Archives Dounia News

Semaine en cours : <http://www.dounia-news.com/>

Archives thématiques : [http://dounia-news.com/cgi-bin/weblog\\_basic//index.php](http://dounia-news.com/cgi-bin/weblog_basic//index.php)

Editoriaux : <http://akhbardounia.wordpress.com/>

---

[Maroc](#)    [Belgique](#)    [Europe](#)    [Agenda](#)

[Top](#)

**Message envoyé par Splio Free**

Ce message a été envoyé par [abdeslam.sarie@telenet.be](mailto:abdeslam.sarie@telenet.be) à  
[veerle.solia@amsab.be](mailto:veerle.solia@amsab.be).

Pour vous désabonner, cliquez sur ce lien : [désabonnement](#).  
**Splio Free**, la solution simple et gratuite pour votre newsletter.



=

-----  
-----  
- This E-mail Message was Processed by Virtual AutumnTECH: Standard Edition -  
-----  
-----

<http://www.AutumnTECH.com>

=